

DEAUVILLE Deux ministres en exercice et un ex-Premier ministre invités du 119^e Congrès des notaires de France

Hier, pour la deuxième journée de leur congrès annuel, les notaires de France, réunis au Centre international de Deauville, ont accueilli deux membres du Gouvernement et Édouard Philippe, ex-Premier ministre d'Emmanuel Macron.

Pendant trois jours, le 119^e congrès des notaires a réuni plus de 4 500 participants au CID. Le thème de cette année, *Logement, le devoir de faire mieux, le droit de faire autrement*, a attiré du beau monde dont les ministres de la Justice et le ministre délégué en charge du logement et l'ex-Premier ministre et maire du Havre, Édouard Philippe.

Exceptionnel

Éric Dupond-Moretti, a ouvert le défilé des ministres en fin de matinée, jeudi. Le garde des sceaux s'est offert une entrée de star du festival du cinéma américain sous les applaudissements nourris d'un auditorium Michel d'Ornano, debout pour l'accueillir. « C'est exceptionnel d'accueillir deux ministres et un ancien Premier ministre lors de notre congrès. » Sophie Sabot-Barcet, présidente du Conseil supérieur du notariat, a salué la présence de deux membres du Gouvernement avant de prononcer son discours.



Éric Dupond-Moretti, garde des sceaux. Sophie QUESNEL

Le ministre de la Justice, visiblement apprécié des notaires, leur a assuré : « Vous trouverez toujours une oreille attentive en ma personne. Soyez fiers de ce que vous

êtes, de votre identité que beaucoup vous envie, de l'excellence de vos expertises et de votre grande proximité avec nos concitoyens. » Le ministre de la Justice a fait part de



Patrice Vergriete, ministre délégué en charge du Logement

Sophie QUESNEL

son soutien à la profession en exposant les grands chantiers qui permettront de faire évoluer le notariat, notamment en matière de formation, de lutte contre la cyber-criminalité, le

blanchiment et le financement terroriste.

Et un, et deux, et trois

L'après-midi Patrice Vergriete, ministre délégué auprès

du ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires chargé du Logement à son tour à pris la parole : « **les notaires ont été à l'origine de beaucoup d'innovations en matière de logement** » a rappelé le ministre qui délégué a également exposé les travaux du Gouvernement en matière d'accession à la propriété, d'investissement locatif, d'aide aux bailleurs sociaux, de lutte contre l'habitat indigne et de rénovation énergétique. Patrice Vergriete a également fait part de son souhait de décentralisation de la politique de logement en lien avec les élus du territoire.

Enfin, Édouard Philippe est attendu ce vendredi en fin d'après-midi, en qualité de grand témoin, juste avant la clôture du congrès. L'ancien Premier ministre d'Emmanuel Macron ira ensuite à la Maison de la Presse, Rue Eugène Colas (18h15), où il dédicacera son nouvel ouvrage *Des lieux qui disent*, paru chez JC Lattès.

● **Sophie QUESNEL**